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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Comisiones Unidas del Congreso de Michoacán da visto bueno a iniciativa para 
reestructurar la deuda pública 
https://metapolitica.news/2022/07/13/comisiones-unidas-del-congreso-de-michoacan-da-
visto-bueno-a-iniciativa-para-reestructurar-la-deuda-publica/ 
https://revolucion.news/este-jueves-quedaria-aprobada-en-congreso-reestructuracion-de-
la-deuda-estatal/ 
https://indiciomich.com/aprueban-reestructuracion-de-la-deuda-publica-de-michoacan-se-
subira-al-pleno-este-jueves/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/listo-dictamen-se-espera-se-vote-este-
jueves-autorizacion-de-deuda/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/legisladores-podr%C3%ADan-autorizar-
reestructura-de-la-deuda-de-michoac%C3%A1n-este-jueves 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/avalan-comisiones-unidas-dictamen-de-
reestructuracion-de-deuda-publica.htm 
https://www.monitorexpresso.com/comisiones-legislativas-dictaminan-a-favor-de-
reestructuracion-de-la-deuda-publica/ 
Integrantes de las Comisiones Unidas de Hacienda y Deuda Pública y de Programación, 
Presupuesto y Cuenta Pública, aprobaron la iniciativa que envió el gobernador Alfredo 
Ramírez para reestructurar o refinanciar la deuda pública de Michoacán. La solicitud del 
Ejecutivo busca obtener 19 mil 592 millones 133 mil 677 pesos, sin incluir intereses, para 
destinarlo al refinanciamiento de la deuda pública por un plazo máximo de 25 años. Según 
el documento, las fuentes de pago serían las participaciones que en ingresos federales le 
correspondan al estado del FGP y el 25 % del Fondo de Aportaciones para el 
Fortalecimiento de las Entidades Federativas (FAFEF). Asimismo, establece que el estado 
podrá celebrar las operaciones durante el ejercicio fiscal de 2022 o el ejercicio fiscal de 
2023. 
 
Tiene PAN 3 condiciones para votar a favor de la reestructura de la deuda  
https://www.quadratin.com.mx/politica/tiene-pan-3-condiciones-para-votar-a-favor-de-la-
reestructura-de-la-deuda/ 
Son tres las condiciones del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional para dar su 
voto a favor de la reestructura o refinanciamiento de la deuda pública estatal de largo plazo. 
El coordinador de la bancada, Óscar Escobar, señaló que los ahorros presupuestarios y las 
economías que resulten del costo financiero de la deuda pública deberán destinarse, en 
primer lugar, a proyectos de inversión pública de infraestructura municipal y no al gasto 
corriente. El Poder Ejecutivo, por conducto de la Secretaría de Finanzas y Administración, 
una vez terminado el proceso de reestructura de la emisión bursátil deberá rendir un informe 
al Congreso al Estado de los términos y condiciones de los contratos y demás acciones 
realizadas en cumplimiento del decreto. 
 
Votarán PRI-PAN-PRD-PT y Morena por la reestructura de la deuda  
https://www.quadratin.com.mx/politica/votaran-pri-pan-prd-pt-y-morena-por-la-
reestructura-de-la-deuda/ 
Diputados del PRI, PAN, PRD, PT y Morena coincidieron en la necesidad de apoyar la 
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reestructura o refinanciamiento de la deuda pública estatal, solicitada por el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla. Ante el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro, 
adelantaron que votarán a favor de la iniciativa de ley que busca mejores condiciones de 
pago de hasta 19 mil 592 millones 133 mil 677 pesos. Luego de que el subsecretario de 
Egresos, Rodrigo Cid, les explicó la iniciativa de ley, el diputado del Partido del Trabajo 
Baltazar Gaona reconoció que el Congreso del Estado es corresponsable del 
endeudamiento del estado porque ha autorizado la contratación de créditos. “No solo es 
una buena idea -reestructurar o refinanciar la deuda- es una obligación; sería una bajeza 
no apoyar la propuesta, porque todos los partidos políticos se han beneficiado, incluido el 
PT que obtuvo recursos para los Cendis”, reconoció. 
 
Ahorros por reestructura deberán ser para inversión productiva: Aguirre 
https://www.contramuro.com/ahorros-por-reestructura-deberan-ser-para-inversion-
productiva-aguirre/ 
Los ahorros que se generen por la reestructura y/o refinanciamiento de la deuda pública 
deberán destinarse a inversión productiva, según lo establecido en el dictamen elaborado 
por las Comisiones de Hacienda y de Presupuesto del Congreso, sobre la solicitud del 
Ejecutivo para contratar un financiamiento por 19.5 mil millones de pesos. Marco Polo 
Aguirre Chávez presidente de la Comisión de Presupuesto de la Cámara, apuntó que el 
refinanciamiento o reestructura de los 19.5 mil millones de deuda de largo plazo que tiene 
el estado, debe darse antes de que aumenten las tasas de interés en México, por la 
situación de crisis económica que priva a nivel global. 
 
El PES Se Encargará Que El Aborto NO Sea Legal En Michoacán: Diputada García 
https://www.changoonga.com/2022/07/13/el-pes-se-encargara-que-el-aborto-no-sea-
legal-en-michoacan-diputada-garcia/ 
La diputada Luz María García, perteneciente a la bancada del Partido Encuentro Solidario 
(PES) e integrante de la nueva comisión de desarrollo integral de la familia, en el Congreso 
Del Estado de Michoacán, afirmó que ella, su partido, y esta nueva agrupación, legislaran a 
favor de lo correcto, con una perspectiva familiar, y obstaculizaran a toda costa, 
la legalización del aborto en el estado. “Somos próvida” – ¿Estarán dispuestos a erradicar 
toda iniciativa que pueda venir a favorecer el aborto en Michoacán- Así es?” Respondió 
tajantemente la diputada. Así mismo, comentó que comparte la visión con el diputado 
Baltazar Gaona, de otorgar derechos sociales a los fetos desde el primer momento de 
su crecimiento dentro del vientre de una mujer. 
 
Diputado busca retirarle presea a “Humanas sin Violencia”, asociación a favor 
de las mujeres 
https://indiciomich.com/diputado-busca-retirarle-presea-a-humanas-sin-violencia-
asociacion-a-favor-de-las-mujeres/ 
https://www.contramuro.com/nueva-de-balta-quiere-quitarle-condecoracion-a-humanas-
sin-violencia/ 
Por más de 10 años, la Asociación Civil “Humanas sin Violencia”, ha defendido y promovido 
los derechos humanos de las mujeres, activismo por el que se le reconoció con la Presea 
“La Mujer Michoacana” del Congreso del Estado, respectiva al año 2020, sin embargo, 
ahora el legislador por el Partido del Trabajo (PT), Baltazar Gaona García, buscará que se 
le retire a través de una propuesta de acuerdo.  La iniciativa, se subirá al Pleno Legislativo 
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este jueves 14 de julio, mientras que los argumentos del petista para quitarle la 
condecoración, son debido que la agrupación, “fomenta la descomposición del tejido social, 
vandaliza la propiedad pública y privada e incentiva a cometer actos violentos en contra de 
las personas”.  
 
PES no apoya propuesta para retirar presea a Circe López, propuesta por Baltazar 
Gaona 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pes-no-apoya-propuesta-para-retirar-
presea-a-circe-lopez-propuesta-por-baltazar-gaona/} 
En una nueva embestida desde el Congreso del Estado contra el feminismo, el diputado 
local del PT, Baltazar Gaona férreo defensor de la vida desde la concepción, ahora ha 
propuesto ante la 75 Legislatura se le retire a Humanas Sin Violencia, la Presea a la Mujer 
Michoacana 2020 y 2022 que se le entregó el pasado 8 de marzo por su activismo y 
promoción para que en la entidad se decretará la alerta de género. Esta propuesta, aclaró 
la diputada Luz García no será apoyada por el Partido Encuentro Solidario que ha 
acompañado al diputado en la defensa de la vida, ya que sostuvo si bien en algunas cosas 
coinciden, no es en todas, aunque reiteró que no se siente representada por las feministas, 
se pronunció en contra de cualquier persona que violente a las mujeres. 
 
Por inoperante la Secretaría del Migrante, debe desaparecer: Baltazar Gaona García 
https://michoacaninformativo.com/por-inoperante-la-secretaria-del-migrante-debe-
desaparecer-baltazar-gaona-garcia/ 
Los 40 millones de pesos del presupuesto de la Secretaría del Migrante se deberían aplicar 
directamente a favor de los michoacanos que radican en el extranjero, principalmente en 
los Estados Unidos, y a sus familias en Michoacán, y no a la promoción personal de la 
imagen de la titular de esa dependencia ni al beneficio económico de sus allegados “como 
su novio y amigos incondicionales”. Lo anterior fue planteado por el diputado Baltazar 
Gaona García al presentar la iniciativa con la que propone desaparecer la Secretaría del 
Migrante e incorporarla, como dirección, a la Secretaría del Bienestar. Indicó que antes de 
la actual administración estatal, el entonces diputado Local José Alfredo Flores Vargas, ya 
había presentado la iniciativa de Ley Orgánica de la Administración Pública de Michoacán 
en la que, el proyecto original, se proponía la eliminación de la Secretaria del Migrante para 
que sus funciones fueran ejercidas por la Secretaria del Bienestar. 
 
Boletines: 
 
Presenta Balta Gaona iniciativa para que se sancione penalmente a quienes induzcan 
a las mujeres al aborto 
El diputado del Partido del Trabajo (PT), presentó una reforma al artículo 142 del Código 
Penal para el Estado de Michoacán, con la finalidad de que todo aquel que hiciere abortar 
a una mujer con consentimiento previo de ésta, se le imponga una pena de dos a tres años 
de prisión, y si el consentimiento se hubiese inducido empleando violencia física, económica 
o psicológica o mediante engaños, a la persona o personas que hayan inducido el 
consentimiento se les imponga, de seis a nueve años de prisión además de una multa. El 
legislador petista consideró indispensable que en el código penal del Estado de Michoacán 
se establezca una pena para el progenitor o para la persona o personas que induzcan a las 
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mujeres embarazadas a que aborten, si consiguen el consentimiento empleando violencia 
física, económica o psicológica o mediante engaños. 
 
Por primera vez, las familias michoacanas serán atendidas en el Congreso: Dip. Luz 
María García 
La Comisión de Desarrollo Integral de la Familia arrancó de manera oficial sus operaciones 
dentro del Congreso del Estado de Michoacán. Dicha comisión será presidida por la 
diputada Luz María García García, del PES y como integrante se sumó la diputada Mónica 
Estela Valdez Pulido del PRD. En un hecho sin precedentes en la historia política del 
estado, la nueva comisión expuso sus objetivos: profundizar y mejorar las Instituciones 
jurídicas para proteger los derechos de cada integrante de las familias de Michoacán, así 
como fortalecer las acciones de Gobierno con fundamento en las disposiciones 
constitucionales, legales y reglamentarias.  
 
Familias son factor de cohesión social, por lo que es vital su atención: Mónica Valdez 
Las familias son factor de cohesión social, por lo que es vital su atención desde cada una 
de las esferas del Poder Público, recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante del 
Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zacapu participó este día en la 
instalación de la Comisión de Desarrollo Integral de la Familia de la que es parte, misma 
que es la primera en su tipo en la historia del Congreso del Estado. 
 
Manipular información, no abona certeza para dar luz verde a la reestructura de la 
deuda: Víctor Manríquez 
El manipular la información sobre el manejo de la deuda pública en Michoacán, no abona 
certeza para que las y los diputados puedan dar luz verde a la reestructuración y/o 
refinanciamiento de la deuda pública que plantea el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, 
apuntó el diputado Víctor Manríquez González, coordinador del Grupo Parlamentario del 
Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. 
“Vemos con preocupación que a través de declaraciones, se ha dado información imprecisa 
y falsa, lo que, pareciera más una postura dolosa para el manejo político, de lo que el 
Ejecutivo está planteando al Congreso como una necesidad para el Estado”. 
 
Necesario desarrollar una política de uso racional del agua: Fanny Arreola 
En Michoacán se hace necesario promover el desarrollo de una política de uso racional del 
agua, a fin de que de ésta surja una nueva cultura sobre su uso, recalcó la diputada Fanny 
Arreola Pichardo, coordinadora de la Representación Parlamentaria de la LXXV Legislatura 
del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Apatzingán señaló que debe echarse 
mano de los recursos tecnológicos suficientes para impulsar una nueva política de manejo 
del agua, con respeto al medio ambiente y preservando el derecho de las generaciones 
futuras para acceder al uso y disfrute de los recursos hidráulicos necesarios para la vida. 
 
México debe volcarse a la educación, la ciencia, innovación y el desarrollo 
tecnológico: Gloria Tapia 
México debe volcarse a la educación, la ciencia, la innovación y el desarrollo tecnológico, 
pues es ahí donde está la posibilidad de una construcción de futuro en crecimiento, subrayó 
la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido 
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Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada 
por el Distrito de Zitácuaro apuntó que ante los desafíos de la revolución industrial de 
nuestra era, que está transformando de fondo la forma en la que se organizan las 
sociedades, desde el empleo hasta la participación política, es necesario que el Estado 
Mexicano posibilite y fomente el desarrollo tecnológico. 
 
 

POLÍTICA 
 
 
Antonio Carreño reprocha a Alfredo Ramírez no haber consultado con MC la iniciativa 
para reestructurar la deuda pública 
https://metapolitica.news/2022/07/13/antonio-carreno-reprocha-a-alfredo-ramirez-no-
haber-consultado-con-mc-la-iniciativa-para-reestructurar-la-deuda-publica/ 
De aprobarse el refinanciamiento de la deuda, es fundamental darle seguimiento, mencionó 
Antonio Carreño Sosa, coordinador estatal de Movimiento Ciudadano en Michoacán, ante 
la posibilidad que se apruebe en el Legislativo la iniciativa del gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla para obtener más de 19 mil millones de pesos para restructurar la deuda pública 
de Michoacán. El emecista detalló que el mandatario estatal no se ha acercado a MC como 
lo ha hecho con otras fuerzas políticas para detallar la propuesta. “Es fundamental que, 
como ciudadanía e instituto político, podamos darle un seguimiento, no sólo del cómo y 
para qué. Al final de cuentas, el endeudamiento es fundamental, que nos aseguremos que 
sea de una manera sana y que sea para beneficio de las finanzas del estado”, mencionó. 
 
Hay “una guerra sucia” contra Alejandro Moreno; buscan “desgastar la imagen de 
nuestro dirigente”: Guillermo Valencia 
https://metapolitica.news/2022/07/13/hay-una-guerra-sucia-contra-alejandro-
moreno-buscan-desgastar-la-imagen-de-nuestro-dirigente-guillermo-valencia/ 
“Con la presencia de nuestro presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas, llevaremos a cabo el 
Consejo Político Estatal (CPE) el próximo domingo 17 de julio”, informó el presidente del 
Comité Directivo Estatal (CDE), Guillermo Valencia Reyes.El líder estatal explicó que a 
dicho evento asistirán militantes y simpatizantes de todo el estado para mostrar su apoyo a 
Moreno Cárdenas, lo que se suma a las cartas que se han entregado al gobierno federal 
por parte del CDE, diputados, sectores, organizaciones, organismos especializados y 
Comités municipales, en las que rechazan la campaña de descalificaciones y linchamiento 
de la que ha sido objeto el dirigente nacional. “Es una guerra sucia y buscan hacer un teatro 
para distraer la opinión pública, calumniar y desgastar la imagen de nuestro dirigente”, 
indicó. 
 
Analiza PT expulsar al diputado Baltazar Gaona por postura provida 
https://www.quadratin.com.mx/politica/analiza-pt-expulsar-a-diputado-baltazar-
gaona-por-postura-provida/ 
La dirigencia estatal del Partido del Trabajo (PT) se deslindó de las posturas conservadoras 
que ha mantenido el diputado Baltazar Gaona García, respecto al aborto, en el Congreso 
de Michoacán, por lo que analiza la posibilidad de una sanción que podría ser la expulsión. 
En entrevista con Quadratín, el dirigente estatal del PT, Reginaldo Sandoval Flores, recordó 
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que el partido rojo es de raigambre progresista, por lo que, si bien cada uno de los 
representantes populares tiene autonomía en el marco de la ley, al ostentar el cargo bajo 
las siglas del instituto político, se vuelven imagen de éste.  “No tengo ninguna duda de que 
Baltazar está construyendo con los conservadores, con la Derecha, y en esa lógica no está 
la línea del PT y, en consecuencia, sí se podría llegar a sanciones de esa naturaleza (la 
expulsión). Es importante que se presenten las denuncias en las instancias del partido, para 
actuar”, dijo. 
 
Asociación desiste de ser nuevo partido político en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/politica/asociaci%C3%B3n-desiste-de-ser-nuevo-
partido-pol%C3%ADtico-en-michoac%C3%A1n 
La asociación ciudadana Unidad, Valores y Lucha por Michoacán desistió de su intención 
de crear un nuevo partido político, por lo que notificó al Instituto Electoral de Michoacán que 
no seguirá con este proceso. En sesión virtual ordinaria se precisó que esta asociación aún 
esta en el proceso de fiscalización, ya que falta que se concluya la revisión de fiscalización, 
debido a que realizó una asamblea en abril y aún está en revisión la comprobación del 
gasto. Por ello, es que a petición de la comisión de fiscalización, la asociación mencionada 
aún tendrá que estar disponible para que solventen alguna observación que se pueda 
presentar. 
 
Valida IEM consulta de San Francisco Peribán para su autogobierno 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/valida-iem-consulta-de-san-francisco-
perib%C3%A1n-para-su-autogobierno 
https://www.quadratin.com.mx/politica/contara-san-francisco-periban-con-autogobierno-
iem/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) dio validez a la consulta realizada en San 
Francisco Peribán para que pueda ejercer su presupuesto directo de acuerdo al número 
de habitantes con los que cuenta. Lo anterior, luego de que el pasado 3 de julio el órgano 
electoral realizó la tercer y última etapa donde 819 pobladores votaron a favor de 
administrar sus propios recursos y sólo dos votaron en contra. Es de recordar que en marzo 
del año pasado se reformó la ley municipal, con lo que más de una veintena de 
comunidades han concluido este proceso. 
 
Ideología de género y derechos reproductivos dañinos en educación: Dirigente del 
PES 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/ideologia-de-genero-y-derechos-
reproductivos-daninos-en-educacion-dirigente-del-pes.htm 
https://www.quadratin.com.mx/politica/busca-pes-michoacan-eliminar-contenido-de-
educacion-sexual-en-escuelas/ 
La ideología de género y el reconocimiento de “derechos reproductivos”, son dañinas para 
la educación de Michoacán, señaló el dirigente del Partido Encuentro Solidario (PES), Eder 
López, al cuestionar los planes de estudios de educación básica y la enseñanza que se da 
en la educación básica en la entidad. Al acompañar a la diputada Luz García que realizó 
presentación de la comisión de Desarrollo de la Familia, creada en el Congreso de 
Michoacán, expuso que  la formación de los niños en la educación básica,  está plagada 
por la ideología de género, agregó, “ideología de género y otros temas más que me parece 
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han sido mal planeados en el material educativo y en los tiempos que se imparte, por 
ejemplo, los derechos reproductivos”. 
 
Cierra las puertas MC a Silvano Aureoles para continuar con trayectoria política 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/132361-cierra-las-puertas-
mc-a-silvano-aureoles-para-continuar-con-trayectoria-politica.html 
El dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, Antonio Carreño Sosa, rechazó que el 
instituto naranja tenga las puertas abiertas para que el exgobernador michoacano, Silvano 
Aureoles Conejo continúe con su trayectoria política, ya que, precisó prefieren la adhesión 
de perfiles ciudadanos que de políticos de antaño. Cuestionado al respecto, tras las 
reiteradas apariciones públicas de Aureoles Conejo, en distintos sectores y en redes 
sociales, dejó en claro que, hasta este momento, no ha tenido acercamiento alguno con el 
exgobernador michoacano o su equipo de trabajo. Y añadió que, Aureoles Conejo tiene 
pendiente aclarar la serie de señalamientos de irregularidades en su administración 
 
Sheinbaum Se Reunió Con Morón Y Estructura Morenista En Visita A Michoacán 
https://www.changoonga.com/2022/07/13/sheinbaum-se-reunio-con-moron-y-
estructura-morenista-en-visita-a-michoacan/ 
Aprovechando que estuvo de visita este miércoles en Zitácuaro para firmar un convenio 
gubernamental con la administración de Alfredo Bedolla en materia de agua, la jefa de 
Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum,aprovechó para reunirse con estructura de 
MORENA y con el coordinador de la 5a Circunscripción, Raúl Morón. Dicha reunión se llevó 
a cabo precisamente en el Oriente del estado donde se dieron cita diversos actores sociales 
que interactuaron e intercambiaron opiniones con Sheinbaum Pardo, para conocer los 
alcances de la firma del acuerdo, que supone beneficio a diversas comunidades que forman 
parte de la cuenca que desde hace varios años dota de agua potable a la CDMX. 
 
Acusan A Silvano Pero No Le Hacen Nada: Movimiento Ciudadano 
https://www.changoonga.com/2022/07/13/acusan-a-silvano-pero-no-le-hacen-nada-
movimiento-ciudadano/ 
El dirigente estatal del partido «Movimiento Ciudadano», Antonio Carreño, sentenció el 
hecho de que las declaraciones en contra de Silvano Aureoles Conejo, ex gobernador de 
Michoacán, no hayan avanzado más allá, siendo que podían escalar a investigaciones. 
«Todas las acusaciones quedan nada más en declaraciones de alguien, lo hemos dicho, si 
hay indicios de investigaciones, que se lleven a cabo, que no se queden nada más en las 
declaraciones y la injusticia.» Refirió Carreño Así mismo, informó que la especie de «gira» 
que Aureoles Conejo está manejando en estos momentos dentro del estado, es una 
especie de «Ruta política», pero afirmó que cada quien es libre de realizar los recorridos 
que crea necesarios. 
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
Michoacán, CDMX y Edomex acuerdan inversión de 300 millones de pesos en 
comunidades del Sistema Cutzamala 
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https://metapolitica.news/2022/07/13/michoacan-cdmx-y-edomex-acuerdan-
inversion-de-300-millones-de-pesos-en-comunidades-del-sistema-cutzamala/ 
 De forma histórica y “en un acto de justicia social”, los gobernadores de Michoacán, Estado 
de México y Ciudad de México firmaron un convenio para la inversión de 300 millones de 
pesos en infraestructura hidráulica que permita la sustentabilidad y gestión eficiente del 
Sistema Cutzamala. El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, detalló que esa 
inversión se destinará a sistemas de riego y de agua potable en comunidades y municipios 
del estado que aportan recursos hídricos y servicios ambientales al Sistema Cutzamala, por 
lo que el convenio firmado este miércoles, beneficiará a cerca de mil 600 agricultores 
michoacanos y pobladores de la región. La jefa de gobierno de la CDMX, Claudia 
Sheinbaum, puntualizó que por primera vez se le regresa a Michoacán algo de lo que tanto 
ha dado. 
 
Alfredo Ramírez ha hecho en nueve meses más por Michoacán que Silvano Aureoles 
en seis años: Sheinbaum 
https://metapolitica.news/2022/07/13/alfredo-ramirez-ha-hecho-en-nueve-meses-
mas-por-michoacan-que-silvano-aureoles-en-seis-anos-sheinbaum/ 
La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, reconoció el trabajo que 
realiza Alfredo Ramírez Bedolla como gobernador de Michoacán. “Hay que darle un aplauso 
porque me parece que en nueve meses ha hecho más que en los últimos seis años”, 
expresó durante la firma de convenio entre los estados de México, Michoacán y CDMX. El 
reconocimiento de Sheinbaum se da en el contexto de la aparición de Silvano Aureoles con 
diversos personajes de la política de Michoacán, después de nueve meses que abandonara 
el estado en medio de múltiples acusaciones por irregularidades en su gobierno.  
 
Penalización por retraso en obra de salida a Mil Cumbres supera los 30 millones de 
pesos: Scop 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/penalizacion-por-retraso-en-obra-
de-salida-a-mil-cumbres-supera-los-30-millones-de-pesos-scop/ 
José Zavala Nolasco, secretario de obras públicas, dio a conocer que hay penalización a la 
obra del distribuidor vial, salida Mil Cumbres por retraso en la misma construcción. «En 
salida a Mil Cumbres van cerca de 30 millones de pesos por penalización, en salida a 
Salamanca aún no los hemos penalizado porque no hay un estimado, no podemos 
penalizar», comentó en entrevista Zavala Nolasco. La penalización es por atraso en la obra, 
pues en general los trabajos tienen un 85 % de avance, por fortuna ya concluyeron la 
colocación de las vigas lo que bajará la presión del tráfico en la zona con entregas parciales 
de partes concluidas. 
 

 
MORELIA 

 
 
Reconoce Cussi incremento de delitos en Morelia 
https://www.contramuro.com/reconoce-cussi-incremento-de-delitos-en-morelia/ 
El comisionado de Seguridad, Alejandro González Cussi, reconoció el incremento de delitos 
como el secuestro virtual y la extorsión telefónica en Morelia. “Ha habido un tema de 
incremento importante de ese tipo de sucesos (…) Que al mismo tiempo la policía ha 
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logrado desactivarlos afortunadamente pero hemos tenido denuncias al respecto”. El 
comisionado de Seguridad, reconoció que se ha “notado” un incremento en este tipo de 
delitos, pero destacó que la corporación municipal ha intervenido de manera exitosa en la 
mayoría de ellos, logrando desactivarlos casi en el 100 por ciento de los casos. 
 
Drenaje del centro sin atender desde hace un siglo 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/drenaje-del-centro-sin-atender-desde-hace-un-
siglo-8588174.html 
 No hay diagnóstico sobre que tan obsoleto es el drenaje en el centro histórico de la ciudad, 
admitió el director del OOAPAS Oswaldo Rodríguez. Pero dijo que es prácticamente no ha 
existido intervención alguna en los trabajos. "No ha tenido intervención, no sé desde cuando 
pero creo que más de unos cien años", declaró el titular El director descartó que haya otra 
zona con una problemática similar "por que lo más moderno del desarrollo urbano se han 
hecho obras con las especificaciones mas actuales". Respecto a las estrategias que hay 
para prevenir socavones, el director afirmó que es la coordinación interinstitucional entre 
áreas del ayuntamiento y del gobierno estatal "por que todo lo que implica hacer obras 
nuevas debe llevar la supervisión del drenaje y las obras de agua potable". 
 
Constructoras deben cumplir o les damos las gracias: Martínez Alcázar 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/constructoras-deben-cumplir-o-les-damos-las-
gracias-martinez-alcazar-8588130.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/se-acabo-el-influyentismo-en-ejecucion-
de-obra-publica-presidente-de-morelia/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/132347-asegura-alcalde-que-se-
acabo-el-influyentismo-en-ejecucion-de-obra-publica-en-morelia.html 
No hay todavía empresas constructoras que hayan sido vetadas por el ayuntamiento, afirmó 
el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. Según el edil, "no queremos obras 'tiradas' 
como padecemos con los distribuidores o la que duró muchísimo en la Lázaro Cárdenas y 
quien incurra en ello no volverá a trabajar con el ayuntamiento". Para ejemplificar esto puso 
el caso del puente reparado en la Siervo de la Nación, "construido en cinco días y abierto a 
los siete porque se debía esperar que el concreto se secara. Me gustaría ver que en los 
distribuidores viales trabajando por lo menos dos turnos y se noten los avances; vamos a 
vigilar que en las obras que hagamos no suceda". 
 
Avanza construcción de distribuidor vial en Siervo de la Nación 
https://lapaginanoticias.com.mx/avanza-construccion-de-distribuidor-vial-en-siervo-de-la-
nacion/ 
Tal y como lo prometió, el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, encabezó la 
supervisión semanal para revisar los avances en la construcción del distribuidor vial en la 
avenida Siervo de la Nación, con el propósito de mantener comunicación constante con los 
contratistas encargados de la obra y asegurar el cumplimiento en tiempo y forma de este 
proyecto de infraestructura. Acompañado por funcionarios municipales, el acalde revisó el 
desarrollo de la obra y confirmó que en el lugar se encuentran trabajadores en diversos 
puntos de este paso vehicular, realizando tareas específicas. Alfonso Martínez, explicó que 
tras platicar con los contratistas, quedó de manifiesto el compromiso de mantener un ritmo 
constante y terminar el puente en un plazo no mayor a 4 meses. 
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#Morelia Constructoras Deberían Trabajar Doble Turno En Obras De Distribuidores: 
Alfonso 
https://www.changoonga.com/2022/07/13/morelia-constructoras-deberian-trabajar-doble-
turno-en-obras-de-distribuidores-alfonso/ 
Constructoras en los distribuidores viales deberían redoblar esfuerzos para avanzar de 
manera considerable en la obra, así lo señaló el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez 
Alcázar.«A mí me gustaría ver a los distribuidores viales, si no trabajando de noche, cuando 
menos 2 turnos, deberían estar algunos saliendo a las 10 de la noche de que tuvieron 2 
turnos trabajando y que se noten los avances», expresó el edil. En este sentido, refirió que 
«hay veces que llegan y ponen un poste, pasan 15 días y llegan y ponen otro, no puede 
ser«; por lo que en el municipio vigilan de manera constante sus obras para que no incurran 
en lo mismo, por ejemplo, en la de Siervo de la Nación. 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Contagios de Covid-19 vuelven a dispararse: mil 080 este miércoles 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/contagios-de-covid-19-vuelven-a-dispararse-mil-
080-este-miercoles-8589157.html 
https://mimorelia.com/noticias/salud/se-disparan-casos-covid-19-en-michoac%C3%A1n-
registran-m%C3%A1s-de-mil-en-%C3%BAltimas-24-horas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/covid-19/michoacan-supera-los-mil-
contagios-de-covid-19-en-un-dia-van-mas-de-8-mil-casos-en-julio/ 
Este miércoles los contagios de Covid-19 en el estado volvieron a dispararse al sumar otros 
mil 080 en las últimas 24 horas, además de que hasta la fecha se registran siete mil 090 
casos activos y ninguna defunción, de acuerdo con información de la Secretaría de Salud 
de Michoacán (SSM). Ayer martes el número de personas diagnosticadas con la 
enfermedad fue de 890, el lunes 250, mientras que el domingo la cifra ascendió a 300. La 
jornada de hoy dejó 378 nuevos contagios en Morelia, 130 en Lázaro Cárdenas, 53 en 
Pátzcuaro, 52 en Uruapan, 36 en Zamora, 34 en Sahuayo, 27 en Zitácuaro, 26 en 
Apatzingán, 23 en Venustiano Carranza y 22 en Coalcomán. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
En trámite, intervención para restaurar falla en Primaria Belisario Domínguez 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-tramite-intervencion-para-restaurar-falla-en-
primaria-belisario-dominguez-8588493.html 
Para intervenir en la restauración de la falla en la estructura de la Primaria Belisario 
Domínguez ubicada en el Centro de Morelia, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) 
afirmó que ya realiza los trámites ante el Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH). Lo anterior debido a que se trata de un inmueble que cuenta con la declaratoria de 
patrimonio cultural, apuntó la Secretaría; “las áreas de la dependencia educativa dan 
seguimiento a la situación y brindarán las facilidades para que el problema quede resuelto 
antes de lo posible”. Sin embargo, en caso de que los arreglos que se necesitan no estén 
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listos antes de que inicie el próximo ciclo escolar, la SEE indicó que buscará alternativas 
para garantizar la seguridad de los alumnos y alumnas que ahí estudian. 
 
Más de 50 trabajadores de UMSNH despedidos en este rectorado, demandan a 
Cárdenas Navarro ser restituidos 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/132351-mas-de-50-
trabajadores-de-umsnh-despedidos-en-este-rectorado-demandan-a-cardenas-navarro-
ser-restituidos.html 
Van más de 50 trabajadores de SUEUM y SPUM despedidos en lo que va del rectorado de 
Raúl Cárdenas, y tan solo de febrero del 2020 a la fecha, por lo que tanto empleados y 
profesores de la Universidad Michoacana afectados por esta determinación arbitraria e 
ilegal que ha violentado no solo sus derechos laborales, denuncian, sino su derecho a la 
manifestación, exigen a Rectoría les restituya en sus puestos de trabajo. Varios de los 
casos, incluso, han sido despidos por testimonio falso hasta de algún alumno, sobre los 
cuales ha procedido la autoridad universitaria para despedirles, sin haber siquiera 
comprobado las acusaciones. María Luisa Sáenz Gallegos, lideresa de la dirigencia interina 
del Sindicato de Profesores de la UMSNH, acusó este miércoles en rueda de prensa que 
ella recientemente se sumó a la nueva lista de despedidos “por exigir la defensa de sus 
derechos humanos y laborales al cuestionar el atraso en pagos". 
 
Cumple un mes el plantón indefinido de Poder de Base: no hay soluciones, ahí 
seguirán 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/132342-cumple-un-mes-el-
planton-indefinido-de-poder-de-base-no-hay-soluciones-ahi-seguiran.html 
Se ha cumplido la quinta semana del plantón indefinido de la CNTE-Poder de Base a las 
afueras de Palacio de Gobierno, instalado desde el pasado 13 de junio, periodo en que esta 
ala magisterial ha sostenido reuniones con diversas autoridades educativas y del gobierno 
pero con nulos resultados. Los centistas no quitan el dedo del renglón respecto a la 
exigencia de resolución de sus demandas contenidas en el pliego petitorio, mismas que son 
plazas para más de mil 931 egresados normalistas que laboran frente a grupo bajo contrato 
temporal que ha vence ya este 15 de julio, y pago a eventuales, entre otros puntos de su 
pliego petitorio de 15 puntos, como también el rechazo total a la tarjetización de sus pagos 
quincenales vía depósito bancario. Reclaman además una mesa directa con el mandatario 
Alfredo Ramírez Bedolla y, no darán paso atrás. 
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Realiza Sedena operativo en Nuevo San Juan Parangaricutiro 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/realiza-sedena-operativo-en-
nuevo-san-juan-parangaricutiro-8588961.html 
Autoridades realizaron un operativo interinstitucional en Nuevo San Juan Parangaricutiro 
para liberar las vías de comunicación y permitir el libre tránsito por el municipio, el cual se 
desarrolló sin contratiempos ni incidentes. La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), 
a través de la Comandancia de la 21a. Zona Militar, informó que las tropas castrenses y 
policiacas permanecerán en el área mediante una Base de Operaciones Interinstitucional 
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con efectivos pertenecientes a diferentes dependencias. De acuerdo con un comunicado, 
en el operativo participan la Sedena en coordinación con la Guardia Nacional, la Secretaría 
de Seguridad Pública y la Fiscalía General del Estado 
 
Donde civiles armados reaccionan a cada paso, instalan Base de Operaciones en San 
Juan Nuevo 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/donde-civiles-armados-
reaccionan-a-cada-paso-instalan-base-de-operaciones-en-san-juan-nuevo/ 
Personal de la Secretaría de Seguridad Pública de Michoacán, Ejército Mexicano y Guardia 
Nacional instalaron la mañana de este miércoles una Base de Operaciones 
Interinstitucionales en San Juan Nuevo para solidificar el control de la zona, en donde se 
respira una nerviosa tranquilidad. Pese a que el ingreso de decenas de uniformados se 
registró sin novedades ni percances, previo a su llegada se reportaron bloqueos por civiles 
quienes atravesaron camiones de carga en algunos accesos. Han pasado cuatro meses 
desde que se inició el intento de dar seguridad a la zona, periodo que civiles armados han 
dejado claro que no dejaran camino libre a las autoridades de los tres niveles. 
 
En Michoacán, la mayor prevalencia de ciberacoso 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/132366-en-
michoacan-la-mayor-prevalencia-de-ciberacoso.html 
Del 2 de agosto al 30 de septiembre de 2021 se levantó el Módulo sobre Ciberacoso 
(MOCIBA) 2021. Su objetivo es generar información estadística para conocer la prevalencia 
de ciberacoso (situación en la que alguien se expone, de manera repetida y prolongada, a 
acciones negativas por parte de una o varias personas que buscan hacer daño o causar 
molestias, los medios que utilizan son electrónicos, como el teléfono celular e internet) entre 
las personas de 12 años y más que usan internet en cualquier dispositivo. También se 
busca identificar el tipo y la caracterización del ciberacoso. El MOCIBA 2021 presenta 
resultados de la prevalencia de ciberacoso en los 12 meses previos a su levantamiento y 
caracteriza las diferentes situaciones declaradas. 
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